



女子ソフトボール トヨタ自動車 レッドテリアーズ

聞き手／武藤泰明

連載第10回は、トヨタ自動車女子ソフトボール部「レッドテリアーズ」の福田名譽監督を訪ねた。

武藤 過去2回トヨタ自動車の2回目のご就任（2007～16年）以降チームはめちゃくちゃ強くなっていますよね。何をなさったんですか。

福田 08年の北京五輪に我々のチームから伊藤幸子選手が日本代表として選ばれました。彼女を応援するため、当時の役員やチーム顧問と現地に行つたのですが、そのときに世界のソフトボールを実際に見てもらつたのが一つのきっかけだつたと思います。チーム強化に当たり、会社全体が最大限のバフクアップをするという話をいただきました。当時の日本代表選手と我々の選手は体つきから全て違つていましたから、まずは代表選手に見合う選手を探すことにしました。

もう一つ、時間が必要でした。就任当時は、社業をやつてからスポーツをやるという風土がありましたが、それでは時間が足りないので、時間を下下さいといふ意味ですか。

福田 そうです。そもそもトヨタの企業スポーツの目的は、会

社に明るい話題を提供し、職場を活性化することです。我々が頑張ることで職場に貢献できるということを会社に理解してもらい、少しづつではありました

が時間ももらえるようになりました。

武藤 やはりそうすると強くならぬ責任があるわけで逃げ道はもうありません。「勝ちます」と言つたのですから。

武藤 選手を探るとき、体格の違いはもちろんでしょうが、合わせてどういう部分をご覧になつてているのですか。

福田 体格的な部分では、まずは身体の強い子ですね。技術がなくとも身体の強い選手というものは成長しますし将来性があります。それから、「このチームで勝ちたい、優勝したい」「このチームで全日本に行きたい、世界に行きたい」という選手であること。チームへの愛着がある

選手は、いろいろ厳しいことがあってもブレないんですね。

武藤 東京五輪では久々に競技種目に選ばれました。そのこと

でプラスの影響はありますか。

福田 ありますね。08年の北京五輪優勝がどのくらい今の選手の記憶に残っているか分かりませんが、前回のリオやロンドンを見て、種目は違つても、ああいう舞台に関わってみたいといふ気持ちは高まるでしょう。

武藤 今後目指すところも、やはり全日本や世界大会？

福田 はい。私がやつてきた10年は勝たなければならぬ10年でしたが、今のように勝ち続けていると、今度はこれを維持するのも大変です。それに、強くなつたことで支援してくれる会社や地域の人も増えました。今では、地元であれば3～5千人が応援に来てくれます。これらはそういう人たちにさらに感謝し、行動を起こす必要が増えてくるでしょう。



福田五志さん（ふくだ・いつし）
1956年生まれ。1997～99年、2007～16年、トヨタ自動車女子ソフトボール部監督。17年より同名誉監督。日本リーグ通算205勝66敗。日本リーグ優勝5回、全日本総合選手権優勝4回。2015年U24日本代表監督、16年TOP日本代表監督。



武藤泰明（むとう・やすあき）
早稲田大学スポーツ科学学術院教授。東京大学、同大学院（修士）卒。三菱総合研究所主席研究員を経て現職。専門はマネジメント。